



**TÍTULO**  
**UN JOVEN SE ENTREGA A LA POLICÍA TRAS  
RETENER A VARIOS REHENES**

**VARIABLES QUE SE PUEDEN TRABAJAR**  
Toma de decisiones

**ÁREA CURRICULAR**  
Lengua Castellana y Literatura.

**EDAD RECOMENDADA**  
De 10 a 12 años

**ALCALÁ DE HENARES.- Ovidiu Antón, el rumano de 19 años** que se mantenía atrincherado con rehenes en una sucursal del BBVA de Alcalá de Henares, ha sido detenido después de que la Policía le convenciera para que depusiera su actitud con la ayuda de un mediador.

Según ha indicado la Jefatura Superior de Policía de Madrid en un comunicado, el joven rumano exigió para la liberación de los retenidos **que se solventara su situación irregular en nuestro país y que se facilitara la llegada a España de su novia** desde Rumanía.

A pesar de que Ovidiu Antón S. se hizo acopio de 30.000 euros, esos eran los **verdaderos móviles de su asalto**.

Al parecer, el negociador que accedió a la oficina bancaria logró convencer al joven de que depusiera su actitud y, sin ofrecer resistencia, se entregara a la Policía después de liberar a los tres últimos rehenes. Acto seguido, salió de la entidad con una **actitud tranquila y serena**.

Llegó a tener bajo su control a 10 personas. En primer lugar dejó salir a todas las mujeres y sobre las 15.10 horas de este miércoles liberó a otras siete personas. Sobre el bajo en el que se encuentra la sucursal hay dos plantas más, la oficina de empresas del banco y otra donde se encuentran los despachos de la dirección, en las que había otras 10 personas que fueron puestas en libertad por los Geo sobre las 18.00 horas.

El joven, que amenazó con quitarse la vida, pidió un **televisor** para seguir las noticias y un **cargador de móvil**, que le fueron entregados, entre medio y un **millón de euros** y un **helicóptero** para huir.

Un compatriota del atracador, Daniel Ovlav, con el que además comparte piso, aseguró que podría estar actuando bajo los efectos de las drogas o el alcohol.

Según TVE, el atracador intentó asaltar el banco pero, al ser descubierto, se hizo fuerte en el interior de la sucursal con varios empleados y clientes del banco.

El director de la sucursal explicó que se disponía a entrar en la oficina cuando ha visto gente tirada en el suelo y, por tanto, no llegó a acceder al local.

El atracador explicó a la prensa que al principio quería 50.000 euros pero que, al ver el despliegue mediático y policial, decidió pedir más dinero.

**Cuatro meses y medio en España**

El atraco comenzó sobre las 12:45 horas en el **número 8 de la calle Libreros**, en pleno centro de Alcalá. Esta sucursal no tiene las puertas dobles aunque sí cámaras de seguridad.

El autor, en situación irregular en España, lleva cuatro meses y medio en el país y ha trabajado dos semanas en la construcción, donde sus compañeros le llamaban Antonio. Entró vestido de negro, con gabardina, gafas de sol y dos armas, una larga y otra corta y solicitó un traductor a la policía. La policía hizo llegar bocardillos al interior del banco.

**elmundo.es** se puso en contacto con el atracador. Se mostró tranquilo durante el breve tiempo que estuvo en contacto telefónico con un redactor, aunque no quiso entrar en detalles. El contenido de la conversación fue el siguiente:

**-Pregunta.** ¿Qué ocurre en el banco?

- Respuesta.** ¿Es que no oyes la radio?
- P.** ¿Qué es lo que quieres?, ¿qué pides?
- R.** Dinero, quiero dinero.
- P.** ¿Cuánto?
- R.** Todavía no lo sé.

Una de las personas retenidas fue la que alertó de lo que estaba ocurriendo mediante una llamada efectuada al 112 a través de su teléfono móvil. Según un portavoz de este número, el rehén, que al parecer llamó escondido debajo de una mesa, dio el aviso a las 13:19 horas y sólo pudo indicar que la sucursal estaba siendo atracada y que no sabía cuántos eran los autores.

El atracador también dejó a un conserje del Ayuntamiento de esta ciudad, José Moya, a quien entregó una **lista de peticiones** para que las hiciera llegar a la Policía.

Por otra parte, una de las mujeres que estaban en el interior de la sucursal relató que el atracador entró en la oficina diciendo **“al suelo, al suelo, el dinero”** y que parecía el actor Keanu Reeves en la película Matrix.

Esta testigo, que fue conducida a comisaría para declarar, indicó también que el hombre, dando voces de “señoras fuera”, dejó salir a las mujeres tras comprobar que algunas de las de más edad no se podían agachar.

El presidente del BBVA, Francisco González, se desplazó a Alcalá de Henares para visitar a los empleados de la sucursal liberados del secuestro.

El dispositivo médico desplegado en el entorno de la sucursal se saldó con cuatro personas atendidas por **crisis de ansiedad** y un total de 15 que requirieron algún tipo de valoración sanitaria.

Además, el equipo de psicólogos que la Consejería de Sanidad envió al lugar un equipo de psicólogos que prestaron asistencia a otras 10 personas fami-

liares de los rehenes, en el Salón de Actos de la Universidad de Alcalá de Henares.

Según informó un portavoz del Servicio de Emergencias 112, el dispositivo estuvo formado por tres UVI y un Vehículo de Intervención Rápida (VIR) del Summa-112 (Servicio de Urgencias Médicas de Madrid), tres ambulancias de la Cruz Roja, dos de Protección Civil del Ayuntamiento de Alcalá y otra más de San Fernando de Henares, además del equipo de psicólogos de la Consejería de Sanidad.

PERIÓDICO: El Mundo, (27/05/04)

**REFERENTE TEÓRICO Y RAZÓN DE SER:** ¿Hasta qué punto se puede pensar que alguien que decide robar un banco **tiene habilidades** para tomar decisiones? Ovidio Antón un joven rumano de 19 años decide robar un banco, en solitario y después de fracasar en su intento negocia con la policía y se entrega tranquila y serenamente, como si hubiera valorado anteriormente los riesgos de su acción.

#### **PREGUNTAS PARA EL ALUMNADO.**

##### **Inventemos su historia**

Ovidio es un joven de 19 años que lleva en España 4 meses, ha trabajado 2 semanas en la construcción, ¿en qué situación creéis que está?

- ¿Cómo llegó a nuestro país?
- ¿Dónde vive?, ¿con quién vive?
- ¿Por qué ha venido a España?
- ¿Dejará mucha gente querida atrás?
- ¿Por qué decide robar un banco?
- ¿Por qué no roba en la calle?

Cuando su operación fracasa pide que su situación se regularice en nuestro país y que se facilite la llegada a España de su novia ¿por qué creéis que no pide dinero y medios para escapar?

**Ya hemos inventado algo de su historia, ahora podemos jugar a ponernos en su lugar:**

- ¿Os imagináis solos en un país que no es el vuestro?, ¿cómo os sentiríais?
- ¿Qué motivo os llevaría a abandonar todas vuestras cosas, vuestros amigos, vuestra/o novia/o, vuestra familia? Imaginadlo.
- ¿Qué os agobia con más frecuencia?
- ¿Cuándo se está agobiado se piensa con claridad?, ¿por qué?
- Cuando elegís estudiar y os llaman para salir ¿qué sentís? ¿Qué hacéis?
- ¿Se puede tener todo? Si es sí ¿por qué? Si es no ¿por qué? Poned un ejemplo.
- ¿Tomar decisiones es un "rollo"?, ¿por qué?
- ¿Tomar decisiones nos da libertad?, ¿por qué?

Imaginad que tenéis que tomar una decisión de un día para otro:

- ¿Cómo la tomaríais?
- ¿Habláis con alguien sobre el tema?, ¿por qué?
- ¿Le daríais muchas vueltas?, ¿por qué?
- ¿No pensaríais en ello?, ¿por qué?
- ¿Decidiríais sobre la marcha?, ¿por qué?
- ¿Os molesta que os presionen?, ¿por qué?
- ¿En la vida es necesario tomar partido por alguien o por algo? ¿por qué? ¿es necesario tomar siempre partido por lo que queremos? ¿por qué?
- Para poder vivir en paz es mejor dejar que las cosas sucedan: ¿por qué?
- Para no crearse problemas es mejor no tomar partido por nadie ni por nada; ¿por qué?
- Cuando decidís hacer algo ¿soléis equivocaros? Poned algún ejemplo.
- ¿Qué hubierais podido hacer para no equivocaros?
- ¿Pensáis que se es más libre cuando se toman decisiones?, ¿por qué?
- ¿Pensáis que se es más libre cuando no se toman decisiones?, ¿por qué?
- Si uno no se "moja" jamás corre el riesgo de equivocarse, ¿es cierto?, ¿por qué?
- Cuando elegís hacer algo ¿qué os perdéis? Poned algún ejemplo.
- Imaginad que tenéis novio/a decidís no salir con él/ella y os perdéis un rato con los amigos ¿cómo os sentiríais?
- Ahora imaginad que decidís salir con los amigos y os perdéis un rato con vuestro/a novio/a ¿cómo os sentiríais?